

EQUIPAJE:

Se recomienda viajar livianos. En los trayectos internacionales, el equipaje permitido si viaja por Europa y Estados Unidos es una maleta de 23 Kg. Para equipaje de mano se permite una maleta de 7 a 10 Kg. Recuerde que no se permite llevar en el equipaje de mano cremas y/o líquidos en general en empaques superiores a 100 ml., estos artículos deben llevarse en el equipaje aforado. El costo de exceso de equipaje deberá ser pagado por cada pasajero en el respectivo aeropuerto.

PUNTUALIDAD:

Ser puntual es valorar el tiempo propio y el ajeno. En cualquier viaje ya sea de grupo o individual, solicitamos una estricta puntualidad para dar cumplimiento a las distintas actividades que vamos a realizar y cualquier demora ocasionaría retraso del grupo o de la secuencia de un programa.

TRANSPORTE Y ALIMENTACIÓN:

El transporte local en Marruecos en todas las actividades del programa estará cubierto por la organización. Igualmente, la alimentación que esté incluida en el programa. (Según itinerario). Los consumos extras como minibar, licores, room service, lavandería, teléfono local y larga distancia, almuerzos o comidas por fuera del programa, serán cubiertos por cada pasajero.

COMUNICACIÓN:

Asia traveling ofrece una E-sim o sim card con internet ilimitado, preguntar costos por estadía.

Para llamar desde Marruecos a Colombia debe marcar 00 + 57 + código de la ciudad + número telefónico.

Para llamar desde Colombia a Marruecos debe marcar 00 +212 + código de la ciudad + número telefónico.

CLIMA:

Como la geografía de Marruecos, también varía el clima. Marruecos tiene costa mediterránea, costa atlántica, montañas , y desierto.

La costa y las montañas ayudan moderando el calor en Marruecos. La temperatura por las regiones costeras no varía muchísimo como ocurre en el interior del país.

El clima es típico mediterráneo, variando desde 12°C en invierno hasta 25°C en verano. El interior de Marruecos tiene un clima más caluroso durante el año.

En el verano, la temperatura puede sobrepasar 40°C, pero baja mucho por la noche.

ANUAL	TEMPERATURA MÁXIMA	TEMPERATURA MÍNIMA
Dic- Febrero	12°C	10°C
Marzo- Mayo	25°C	16°C
Junio-Agosto	38°C	26°C
Sep-Nov	27°C	19℃

En la última década, ha habido una enorme evolución en lo que se refiere al transporte en Marruecos, tanto público como privado. Gracias a eso, los viajeros más independientes pueden desplazarse más fácilmente por las principales ciudades y, con un poco de paciencia, también entre localidades menos pobladas pero interesantes desde un punto de vista turístico. Algunas ciudades han desarrollado su sistema de tranvía, con trenes modernos, limpios y bien organizados, con una frecuencia más que aceptable.

MONEDA:

.Los cajeros automáticos se encuentran en las grandes ciudades y se puede retirar dirhams con tarjeta Visa o MasterCard.

La moneda oficial de Marruecos es el dirham marroquí (dh). El símbolo es MAD (Moroccan dirham). El plural de dirham es darahim, aunque dirhams está comúnmente aceptado. El mejor lugar para cambiar dinero en Marrakech son las casas de cambio de la Plaza de Jamaa el Fna. Si necesitáis dinero de forma urgente también podréis hacer el cambio en el aeropuerto o en los hoteles, pero el tipo de cambio no es muy favorable. Aunque en Marrakech no tienen problemas para pagar con euros o con dólares, los vendedores siempre harán el cambio muy favorable para ellos. En los establecimientos

donde no se pueda pagar con tarjeta lo mejor es pagar en dirhams.

VESTUARIO:

Para los vuelos internacionales recomendamos ropa cómoda. Chaqueta para el avión. En algunas ciudades de Marruecos, no están acostumbrados a los usos de vestidos occidentales,

Especialmente si se es mujer, es mejor llevar un atuendo moderado. Ropa no muy ajustada, manga corta al menos, pantalón largo y. Por otra parte, el salwar camise, el vestido informal de las mujeres de Marruecos, es muy cómodo para usarlo, Las grandes ciudades del país, como Marrakech, Rabat o algunas zonas de Fez, no observarás tanta diferencia, puesto que reciben numerosos turistas y la vestimenta occidental está bastante establecida.

En las zonas más rurales y especialmente las mujeres deberán tener en cuenta algunos hechos a la hora de vestir. Se recomienda no vestir faldas cortas ni pronunciados escotes, al entrar en mezquitas, se debe llevar las rodillas tapadas, los hombros y el escote. En algunos lugares se restringe el acceso a aquellas personas que visten poco tapados y mostrando estas partes del cuerpo. En el caso de las mujeres, también pueden recurrir a taparse con un foulard o pañuelo fino en caso de que haga frío o se necesite cubrir los hombros, espalda. Usa siempre ropa que te ayude a protegerte del sol: gafas, camisas, pañuelos, gorros, etcétera. Utiliza ropa muy cómoda para estos casos al igual que los zapatos. Recuerda que en el desierto por la noche hace frío, lleva ropa de abrigo. Para los pies se recomiendan zapatos cómodos, cerrados y bien fijados al pie. Por lo que las sandalias no serán el mejor aliado para viajar a Marruecos.

INFORMACIÓN PARA SU VIAJE A MARRUECOS

En esta sección, encontrará consejos para que su llegada a Marruecos, su estadía y su regreso funcionen de la mejor forma. Estos consejos son para que su viaje transcurra sin tropiezos. Para sacar el mejor provecho de su visita a este país y evitar inconvenientes, le recomendamos prestar especial atención a los consejos que se dan a continuación para usted, de acuerdo a cuanto se ha visto y se ha experimentado en este destino.

MARRUECOS

Capital: RABAT

Gobierno: Monarquía constitucional

Idioma: árabe y Tamazight / otros: dariya, tarifit, tashelhit,

tamazight, francés, español

Población: 32.878.400 millones de habitantes

Huso Horario: WST y GMT + 1 en verano

Marruecos es un país de secretos y aventuras, tan variado como casi ningún otro país en el mundo, con desiertos en el sur, kilómetros de playas, con cumbres escarpadas en el atlas, lagos cristalinos y todo tipo de paisajes.



PROTOCOLO

- Marruecos es un país africano con una población muy joven, la mayoría de sus habitantes, alrededor del 70%, son menores de 30 años. Siendo en total 26 millones de personas.
- Tiene muchas costumbres tradicionales que en otras partes del mundo pueden resultar muy curiosas. Por ejemplo, si una turista occidental gusta de usar ropas ligeras tendrá que hacer una excepción cuando llegue a Marruecos y mucho más si intenta ingresar a una mezquita. Marruecos es un país lleno de tradiciones y costumbres debido a la influencia cultural que tiene, africana, árabe y mediterránea. Una de las costumbres más arraigadas es la del consumo de té. Se toma esa infusión a toda hora y es común compartir la bebida con invitados, huéspedes e incluso con los visitantes de tiendas. Es una señal de hospitalidad, aunque, por las altas temperaturas que hay en algunas zonas del país, también se hace para evitar la deshidratación. Con respecto a esa hospitalidad demostrada al compartir el té incluso con extraños, cabe destacar que tanto en Marruecos como en el mundo árabe un huésped será siempre bien recibido, incluso aunque se trate de una persona que apenas se conoce, en ocasiones también se le invita a comer.
- En el saludo los marroquíes son más formales en las situaciones sociales que la mayoría de los occidentales. En el saludo se suele preguntar por el estado de salud y bienestar de todos los miembros de la familia. Siempre salude con la mano derecha, ya que la izquierda es tradicionalmente considerada impura. Besar en las mejillas se práctica entre los miembros del mismo sexo, sobre todo si son amigos, pero no debe realizar entre sexos opuestos a no ser que la otra persona sea muy conocida.
- Asimismo, a la hora de la comida un hombre que no es de este país se sorprenderá ante la abundancia, por lo cual no será de mala educación dejar la comida en el plato. Y cuando el visitante es invitado a una cena de una familia marroquí deberá lavarse las manos y no deberá probar bocado alguno sin antes oír la oración que hará el dueño de la casa.
- Otro punto importante en las costumbres es que hay que quitarse los zapatos al ingresar a un hogar.
- Es común ver en las calles a hombres tomados de la mano, esto es señal de amistad ya que, al no estar permitido las demostraciones públicas de afecto entre un hombre y una mujer musulmanes, los hombres entonces demuestran amistad mediante el contacto físico.
- Cuando se visitan los mercados, tiendas y otros lugares para comprar recuerdos y artesanía, es común regatear los precios. De hecho, a veces es necesario hacerlo debido a los precios elevados de ciertos artículos. Lo usual es proponer un precio mucho más bajo y desde esa base acordar un precio más equilibrado que beneficie a ambas partes
- En algunos restaurantes del país el consumo de alcohol está permitido y se sirven bebidas alcohólicas. Sin embargo, no es la regla general y el visitante debe entender este aspecto. Los restaurantes no están obligados a vender alcohol obligatoriamente y es de muy mal gusto consumirlo en la vía pública o andar por las calles con unos tragos de más. El respeto es fundamental para disfrutar la estancia en Marruecos.
- Otra costumbre que ha pasado de generación en generación es referida a las mujeres, quienes deben llegar vírgenes al matrimonio y por ello están prohibidas las relaciones pre matrimoniales.
- El matrimonio es una unión obligatoria para las relaciones amorosas que quieren escapar del silencio y los reproches de la sociedad, así también la familia es demasiado importante para las marroquíes.
- La celebración del "Aqiqa" (Bautizo Marroquí), o el séptimo día del nacimiento del bebé, es un festival que es de particular importancia en la vida social y familiar, los preparativos para recibir a los reción pacidos varían de una región a otra del país
- Siendo un país mayoritariamente joven, los ancianos son bien considerados debido a su escasa presencia en los hogares y muchas veces son las cabezas de las familias, en ese aspecto el valor de la mujer también cobra un realce en las familias.
- Aunque no se espera que los no musulmanes ayunen durante el Ramadán, se considera de buena educación comer, beber y fumar en lugares privados, o por lo menos lejos de la mirada nública
- Acepte invitaciones a tomar el té. Ésta es la mejor manera de simpatizar con los marroquíes.
 Pero tenga cuidado ya que suele utilizarse como táctica para venderle algo de la tienda y puede verse involucrado en una situación embarazosa.
- Quítese los zapatos al entrar en una casa. Normalmente a las casas se suele entrar sin zapatos, fíjese si al lado se encuentran los zapatos de los inquilinos. Es mejor preguntar al dueño de la casa si prefiere que nos descalcemos. Las casas marroquíes suelen estar llenas de alfombras y puede molestar que las pisemos con nuestros zapatos.



ELECTRICIDAD:

Electricidad: 220 voltios. La mayoría de los enchufes tienen tres patas, similares a los usados en el Reino Unido. Algunos hoteles prestan adaptadores a sus huéspedes, se sugiere llevar un adaptador universal.

GASTRONOMÍA:

La cocina marroquí empezó a gestarse en el siglo XIV, en los palacios de las dinastías beréberes dominantes, las pródigas cocinas palaciegas constituyeron el medio a través del cual se introdujeron nuevas recetas e ingredientes que pronto se trasladaron a las cocinas domésticas.

Las mujeres tradicionalmente han sido los principales cocineros, e incluso en la actualidad, en los palacios del actual monarca y en las cocinas de los restaurantes, las mujeres son las principales protagonistas, en la actualidad, la escuela de cocina Real, fundada por el anterior rey Hassan II, en el complejo del palacio de Rabat, continúa la tradición de modo que se erige como lugar de aprendizaje de los futuros chefs del país. El banquete marroquí, denominado diffa y gestado en los palacios, constituye un ejemplo del talento de los cocineros marroquíes, en los que los miembros femeninos de las familias preparan los platos. Bodas, nacimientos y festividades religiosas constituyen las principales ocasiones de celebración, también se ofrecen generosas diffas con motivo del retorno del peregrinaje de los fieles, procedentes de La Meca. Los comensales se sientan en lujosos asientos con cojines de múltiples colores, y se dispone un importante número de platillos en mesas bajas redondas, antes de que se sirva la bastela. La famosa empanada de paloma se creó hace muchos años en las cocinas de palacio, y se considera una de las más importantes consecuciones culinarias de la cocina marroquí.

Los platos se aromatizan con hierbas y especias, agua de rosa y de azahar son algunos ejemplos de los aromas que se le aplican en algunos de ellos.

En Marruecos la comida principal del día se consume en la mayoría de ocasiones a medio día, siendo la excepción el sagrado mes del Ramadán. Allí es común comer con las manos por lo que usualmente se toma la comida con una mano y con la otra se toma el pan, que es tradicional en todas las comidas, que sirve como utensilio para ayudarte a comer y darte un sabor más completo para el plato.

PROPINAS:

Navegar por las complejidades de las propinas en Marruecos puede ser una tarea desconcertante tanto para los residentes como para los viajeros. las gratificaciones son habituales y sugerimos cantidades apropiadas.

Dar propinas está profundamente arraigado en la cultura marroquí y se considera una práctica estándar en la vida diaria. Desde el personal de espera hasta el personal de salones, el personal del hotel y los trabajadores, las propinas se extienden a través de varios sectores de servicio. Aunque dar propinas no es obligatorio, tiene un peso significativo en los ingresos de muchos trabajadores marroquíes, especialmente dadas las comparativamente bajas tasas salariales mínimas en relación con el costo de vida.

Para tours por la ciudad donde tu experiencia es positiva, ofrecer una propina de alrededor del 10% del precio del tour es una práctica bienvenida y generalmente bien recibida. Esto sirve como una buena regla general, apreciando el esfuerzo y el servicio proporcionado. Por otro lado, si tu experiencia no es favorable, no hay obligación de dar propina.

SALUD:

Si tiene medicamentos específicos, es importante llevar suficiente para todo el viaje ya que puede ser complicado conseguir los mismos. Se sugiere llevar una prescripción médica con los medicamentos que debe tomar.

- Si usa lentes formulados, se sugiere llevar la fórmula o lentes de repuesto.
- La mayoría de los mejores hoteles tienen un médico o personal que puede atender malestares menores, aunque siempre llevaran una tarjeta de asistencia esto se aconseja para emergencias.
- Ilevar un botiquín básico (en la maleta de bodega) pero que abarque las molestias que más frecuentemente atacan a los viajeros: analgésicos, antiinflamatorios, diarreas y algún medicamento contra el resfriado. Los productos antimosquitos nunca están de más. Recuerde todo se vende allí, bajo formula médica.
- Marruecos no solicita vacunas para entrar al país, pero es altamente recomendable vacunarse contra la hepatitis A, Tétanos, Fiebre Tifoidea y el cólera. La malaria está presente en Marruecos, aunque la mejor protección es llevar pantalones largos y zapatos después del atardecer para evitar ser picado por los mosquitos.
- Marruecos es el país más seguro de África en términos sanitarios. No obstante, se recomienda tener precaución con qué se come y qué se bebe (cuidado con los cubitos), sobre todo en zonas recónditas.
- Es preferible consumir agua embotellada y ser precavido a la hora de consumir frutas y verduras que hayan sido lavadas con agua.

NOTAS DE INTERÉS:

Marrakech: La ciudad imperial conocida como la "Perla del Sur" no se puede ignorar, pero usted debe saber la dirección y empaparse de la atmósfera. La plaza Jemaa el Fna y su agitación, de día o de noche, solo vale la pena el viaje. Pero es sobre sus coloridos zocos y ruidoso que acabamos encuestadas aquí, probablemente la más rica, más diversa, la más fascinante conocido. Miles de pequeñas empresas allí cītoient en un ambiente increíble. Y el turismo, a menudo vilipendiado, ha contribuido en gran medida al redescubrimiento de una nave floreciente hoy.

Marrakech es también una arquitectura fascinante cada vez almacenado en la medina, con sus hermosas mezquitas y palacios ofrecen al viajero la notable emoción inolvidable de un hechizo. Marrakech es también la puerta de entrada del sur de Marruecos. Su ambiente, sus colores y la atmósfera que recuerda el desierto no están leios.

Casablanca: Casablanca, ciudad joven y dinámica, se concentra casi el 60% de la actividad económica en el país. Con cerca de cuatro millones de personas, la Casa es la ciudad más grande en el Magreb y el cuarto en África. Poco turística y totalmente orientado a los negocios, evoca las grandes ciudades occidentales, y su arquitectura moderna contrasta con las zonas de alta pobreza. El centro de la ciudad de Casablanca contiene algunas maravillas edificios excepcionales que datan de los años 30 deslumbran al visitante, la antigua medina ofrece una maraña de callejones en total contraste con la ciudad moderna. Mezquita de Hassan II es el más grande en el Magreb y uno de los más bellos en exceso y el lujo que lo caracterizan. Casablanca y la globalización hicieron en Marruecos.

Meknez: La ciudad de Meknez, Patrimonio de la Humanidad por la Unesco, es una de las cuatro ciudades imperiales. Minaretes verdes y las puertas monumentales de Bab-en-Jema Nouar y Bab Mansour testificar. La antigua ciudad imperial se encuentra el magnifico mausoleo de Moulay Ismail los magnificos techos pintados cedro. Medina cuenta con un museo que está bien vale la pena desviarse, el Museo Dar Jamai, que se encuentra en una magnifica mansión que data de 1882. Meknes, más pequeño que la vecina Fez, invita al caminante a caminar por las calles y descubrir sus maravillas.